



## JOURNÉE CITOYENNE

Merci à tous les cholongeards ayant participé à la journée citoyenne du 12 juin. Leur implication a permis de réaliser divers travaux d'intérêt général :

- Nettoyage des réservoirs d'eau
- Nettoyage des traversées de route
- Rénovation d'un sentier à thème
- Aménagements autour du tableau municipal des Josserands
- Lasure de l'abri bus de Cholonge et des fenêtres de l'école (première couche)
- Peinture de parapets
- Réparation du réverbère place de la fontaine



Cette journée bien remplie s'est terminée autour d'un verre de l'amitié lors duquel de nouveaux travaux ont été envisagés :



- Nettoyage du chemin de ski de fond
- Réouverture de chemins
- Nettoyage des rigoles des chemins
- Lasure des fenêtres de l'école (seconde couche)
- ...

Nous vous proposons donc un nouveau rendez-vous **samedi 13 novembre 2010, 13h30 à la mairie**. Vous pouvez venir avec votre seul courage ou muni d'outils (sécateur, débroussailluse, tronçonneuse, ...). Un apéritif clôturera cette journée, dans le préau de l'école.

Si vous avez des idées, des photos, des articles... ils sont les bienvenus. Vous pouvez nous les déposer en mairie ou via internet à l'adresse suivante :

lecholongeard@hotmail.fr

Vous avez une jolie vision de Cholonge que vous désirez partager. Envoyez-la nous, elle pourrait devenir le bandeau du prochain numéro. Une seule contrainte : ce doit être un panorama de Cholonge au printemps. Abonnement cadeau d'un an au Cholongeard à tous les participants :)

## ASSOCIATION SPORTS ET LOISIRS

Nous sommes déjà quelques-uns à vouloir investir un peu de notre temps et de notre énergie dans l'association "Amicale sports et loisirs de Cholonge". Beaucoup de cholongeards ont déjà donné de très bonnes idées que l'association permettrait de mettre en œuvre ; parmi celles-ci : relancer un "club" de tennis par l'organisation de stages et d'un tournoi annuel, organisation de sorties VTT et courses d'orientation pour les enfants, organisation de spectacles culturels (danse, théâtre, musique... avec, pourquoi pas, la création d'un mini festival), organisation de soirées jeux (certains ont déjà pu en profiter !), remise en œuvre des pistes de ski de fond, etc.

Une assemblée générale extraordinaire est fixée le mardi 9 novembre 2010, à 20 h 30, au Préau de Cholonge pour le vote du nouveau conseil d'administration et la modification des statuts. Un nouveau nom pour l'association devrait également être choisi. Cette association est celle de tous les cholongeards, pour donner de l'élan et de la vie à Cholonge !

Nous vous attendons nombreux pour cette prochaine rencontre où toutes les idées seront les bienvenues.

### LES « HIVERNALES »

- **6 novembre** : Fête du livre en Matheysine à la Matacena.
- **9 novembre** : Assemblée extraordinaire de l'ASL. Préau de l'école, 20h30.
- **11 novembre** : Commémoration, rassemblement devant la mairie à 11h00.
- **13 novembre** : Journée citoyenne. 13h30 à la mairie.
- **20 novembre** : Soirée Beaujolais organisée par le sou des écoles. 18h30 à la salle des fêtes de Laffrey. Réserver auprès du bureau du sou (Magalie NERI : 04 76 30 28 41).
- **2 décembre** : « Grenadou, paysan français », spectacle. Préau de l'école en soirée.
- **16 janvier 2011** : Vœux du maire. 11h00, préau de l'école.

## LE MOT DE L'ÉQUIPE

### Dans ce monde d'incertitude

Pour la survie de notre petite commune rurale, sachons négocier les réformes et croire à notre avenir. D'ailleurs avons-nous le choix ?

Il y a deux ans encore, mettre en doute l'accompagnement financier suffisant, de tel ou tel partenaire, méritait observation et même réprimande. Aujourd'hui, nous devons nous y résoudre : l'aide existe toujours, mais son taux a bien baissé et ne permet plus de réaliser des investissements, pourtant indispensables.

Dans chaque congrès, le dernier étant celui des maires de l'Isère, les grands élus se veulent rassurants.

Cependant, redoublons de vigilance dans notre gestion quotidienne, même si nous devons accepter de façon fataliste, les structures budgétivores et leurs taxes, les études inutiles, les travaux à des prix exorbitants, le gaspillage.

Quel dommage de voir, malgré les avertissements répétés des élus de terrain que nous sommes, un élargissement insuffisant dans la côte de Laffrey. Notre logique nous a conduit à supplier les services de la Préfecture et de la DDT de faire, avec quelques centimètres de plus, une voie "véhicules lents", mais c'est un petit trottoir de pelouse qui verdira au printemps, certainement parsemé de déchets et difficile à entretenir. Chacune de nos communes pourrait y planter ses poireaux ou ses pommes de terre si le secteur n'était pas autant à l'envers (privé de soleil).

Comme par le passé essayons de travailler et de réagir avec notre logique et notre raison, et surtout ensemble, notre territoire le mérite.

L'équipe municipale



## CHOLONGE EN IMAGES



Journée citoyenne du 12 juin



« La guerre de Troie n'aura pas lieu »...  
... Le repas



Après-midi contes



Soirée jeux

## NOUVELLE ÉCOLE

Nous aurions dû lire un article « inauguration de la nouvelle école », mais l'histoire 2001-2008 en a décidé autrement. Certes, le bourg de Cholonge a repris de la vie en accueillant deux classes, mais cet éclatement géographique engendre de fortes contraintes. Lors d'un échange avec Georges RUELLE, le 26 février 2008, Charles GALVIN concluait : « Le groupe scolaire serait construit, ainsi que d'autres services à destination des enfants, si l'entreprise Teletech avait pu s'installer sur le plateau matheysin. » Tout le monde connaît la suite...

Alors, où en sommes-nous aujourd'hui ?

Depuis les dernières élections municipales, l'équipe du SIRPL travaille pour relancer activement ce projet. Après avoir « relocalisé » le projet sur la commune de Laffrey, réglé un certain nombre de problèmes liés au foncier (échange de terrains, nouveau PLU) et réalisé les premières études, le SIRPL a lancé le concours d'architecte. Il a reçu les candidatures de 34 entreprises. Un jury composé de la directrice de l'école de Laffrey, d'une représentante de parents d'élèves, de trois architectes et d'un élu par commune s'est réuni



Lieu d'implantation de la future école

pour sélectionner les trois meilleurs dossiers. Lorsque ce choix aura été validé par le conseil syndical, les trois entreprises proposeront un projet pour notre école. Le choix final devrait être fait pour le printemps 2011. La construction de la nouvelle école pourra alors démarrer, suivant un calendrier respectant les procédures légales, si l'accompagnement financier auquel nous pouvons prétendre nous est accordé par nos différents partenaires. N'oublions pas que l'aboutissement de ce projet, trop lourd pour nos modestes budgets communaux, est assujéti aux subventions des pouvoirs publics.

Soyons confiants, vu les progrès déjà réalisés, continuons à avancer tous dans le même sens, et attendons avec impatience le lancement des travaux...

## MATACENA : UNE MÉDIATHÈQUE POUR CHOLONGE ET LA MATHEYSINE



La médiathèque de la Matheysine a ouvert ses portes le 2 octobre 2010. Son nom : Matacena, nom historique de la Matheysine. Elle s'étend sur 600 m<sup>2</sup> et fait office de tête de réseau avec les autres bibliothèques (Susville, Motte d'Aveillans, Pays de Vaux) auxquelles les cholongeards ont accès moyennant une adhésion unique. Elle met à disposition du public un catalogue de 36 000 ouvrages, (livres, revues, DVD, CD).

L'adhérent peut demander l'acheminement d'ouvrages dans la bibliothèque de son choix (tourné hebdomadaire pour déposer les livres réservés) ou se déplacer dans les différents sites pour retirer jusqu'à 9 ouvrages (4 livres et 2 revues pour 3 semaines, 2 CD et 1 DVD pour 1 semaine). Il peut ensuite restituer les ouvrages dans les quatre sites. Il est également possible de consulter le catalogue par internet sur le site <http://www.matacena.fr>.



Il est prévu d'organiser régulièrement des animations gratuites pour tout public. Par exemple, le mois d'octobre a été consacré à Charlie Chaplin et le 27 octobre une animation « Contes d'Halloween » a eu lieu. Le 6 novembre, venez à la « fête du livre en Matheysine » : exposition, conférence, ateliers et projection de film sont au programme.

### La Matacena en bref :

#### Adresse :

14 rue du bon repos  
38 350 LA MURE

#### Téléphone : 04 76 81 24 06

#### Internet : <http://www.matacena.fr>

#### Email : [mediatheque@matacena.fr](mailto:mediatheque@matacena.fr)

#### Horaires d'ouverture :

Lundi : 9h30 / 13h00  
Mercredi : 10h00 / 12h00 – 14h00 / 19h00  
Vendredi : 16h00 / 18h00  
Samedi : 10h00 / 13h00

La Matacena est fermée les mercredis et samedis matins pendant les vacances scolaires.

#### Tarifs :

13 €/an pour les Cholongeards et habitants de la Communauté de Commune (26 € hors CCM)  
7 €/an pour les chômeurs et titulaires du RSA  
Gratuit pour les moins de 18 ans

## AUX POUBELLES CITOYENS !



Nous vous rappelons que les poubelles vertes ou les molloks sont exclusivement réservés aux ordures ménagères. Les emballages, verres, journaux doivent être déposés dans les containers de tris dévolus à cet effet. Tous les autres déchets (verts, encombrants...) doivent être emmenés à la déchetterie de La Mure. En respectant ce tri, non seulement nous réalisons un acte civique et écologique mais nous prenons également soin de nos finances en évitant aux taxes d'ordures ménagères d'augmenter exagérément.

### Horaires d'ouverture de la déchetterie de la Mure

Lundi, mardi, mercredi, jeudi, vendredi : 8h00 / 12h00, 14h00 / 17h00  
Samedi : 8h00 / 12h00, 13h30 / 16h30

## « BIEN JOUÉ ANDRÉ ! »

Pourquoi « Bien joué André » ? Parce que cet automne 2010, c'est André MOLLARD qui a réalisé gracieusement l'élagage de nos routes et de nos chemins. Ceci nous a permis de rouler sans encombre, suite à la première chute de neige du 25 octobre. Et oui ! Déjà 10 cm de neige entre La Coirelle et Cholonge... Sans ce travail, beaucoup de branches cassées auraient obstrué routes et chemins, faute d'entretien.



Car, si nous nous rendons bien compte qu'il faut entretenir les voies de circulation, les chemins desservant les parcelles, nous ne prenons pas toujours le temps de le faire.

Respectons-nous mutuellement et faisons-le !

C'est pourquoi, un arrêté municipal, définissant les modalités d'élagage sur les terrains aux abords des routes et chemins desservant la commune, a été pris.

Alors merci André et félicitations pour ton excellent travail qui nous a rendu un grand service.

## LE SENTIER DE L'ALPAGE ...

Afin de terminer l'aménagement de l'alpage et desservir le chalet pastoral, une piste d'accès passant par la combe de la Coirelle va être réalisée. Des subventions ont déjà été attribuées pour ce projet et leur montant déterminera l'ampleur et la rapidité des travaux. Ce chantier engendrera inévitablement quelques désagréments (cailloux qui roulent,



emprise sur l'environnement...), mais sa mise en œuvre est incontournable si l'on veut desservir le Grand Serre. Il permettra d'assurer une pérennité économique à l'alpage et la sécurité du village (un alpage entretenu diminue les risques d'avalanche).

Ce nouveau chemin ouvrira également de nouvelles perspectives de balades sur notre commune.

## UNE SALLE POUR CHOLONGE ?

La commune n'a plus de salle polyvalente depuis qu'elle prête au SIRPL une partie de ses locaux en hébergeant 2 classes qui ne pouvaient être ouvertes sur l'école de Laffrey. Or Cholonge et ses habitants ont besoin d'un lieu de rencontre permettant d'accueillir la vie associative, diverses activités et événements.

L'équipe municipale continue de travailler sur ce projet. Nous en sommes encore à une phase de réflexion. En effet, cette salle devra être à l'image de Cholonge :

**P**olyvalente (accueil d'ateliers associatifs, de spectacles, de réunions, d'activités sportives, ...).

**M**odeste (à l'échelle de notre commune, ne grevant pas excessivement le budget communal).

**M**oderne et écologique (pas de surcharge pour le fonctionnement communal, optimisation des taux de subventions).

**I**ngénieuse... car elle doit remplir tous les critères cités ci-dessus !

Ce projet appartient à tous les cholongeards. Si vous avez des idées et/ou des souhaits, n'hésitez pas à en faire part. Votre collaboration permettra que cette salle soit le plus en adéquation avec les besoins de notre village.

## EN BREF

**E**stivités : Cet été les soirées théâtre et cinéma / concert ont trouvé un large public malgré des conditions météo aléatoires. Par contre, les festivités autour du 15 août n'ont pu avoir lieu faute de bénévoles pour les organiser. La participation de toutes les bonnes volontés pour la prochaine assemblée de l'ASL n'en revêt que plus d'importance.

**S**ki de fond : Les problèmes étant résolus (dameuse capricieuse), nous pouvons enfin relancer l'activité cet hiver. Pour la rendre pérenne, vous êtes invités à rejoindre l'équipe qui s'occupera de l'entretien des pistes (contact en mairie ou sur [lecholongeard@hotmail.fr](mailto:lecholongeard@hotmail.fr))

**G**renadou, paysan français : Lecture / spectacle sur l'histoire d'un paysan français ayant traversé un siècle marqué par deux guerres et des crises sociales. La lecture sera suivie d'une dégustation de produits locaux.

Entrée 5 € / Préau de l'école / 2 décembre en soirée.